

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
(自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

70代以上男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会議員が自発的に、各校区で行橋市議会についての実情、自分の考えを各機関を通じて書類報告をしてほしい。区長会及び各団体の集会に出席し、問題点を聞き、意見交換をしてほしい。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会は地区の代表者の討論の場でなく、市全体の行政の場だということをもっと認識するべきだと考えます。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 政務活動費について 領収書も必要だが報告書も必要で、報告書はインターネット等で市民が見られる様にする。
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> 特別にはございません。お蔭様で心地良く生活させて頂いております。これからもご尽力下さいます様、よろしくお願い致します。ご苦労様です。
40代女性	<ul style="list-style-type: none"> 恥ずかしながら、全く興味さえ持っていませんでした。これをきっかけに市議会だよりに目を通していこうと思います。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市の人口比議員数が多く、その為報酬が市財政の重しの一因となっている。大きな企業が少ない市ゆえ税収は限られており、根本的な改革が必要である。
30代男性	<ul style="list-style-type: none"> 若者に興味がわくようにすべき！！ 議員たちが何をやっているのか分からないし、市民一人一人の声を聞くこと！！
30代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会の皆様達は、本当に行橋市の発展、市民の生活環境向上に注力されていますか？そうでないのであれば、自ら市議会の職を捨て去るべきです。何がしたいのか、どう変えていきたいのかが、一般市民にはみえていませんよ。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> アンケートを取るだけでなく、必ず報告すること。
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> もう20年前より当時の市議の方へ要望していましたが、何年たって予算が出ないと言うばかりでその他の側溝やいろいろ工事をしている様ですが、ここ(〇〇の端側の土手)のコンクリート打ちを地域の市議の方へ再々要望しているうちにいつの間にか選挙に落ちて……。選挙の時だけ地域を見回って意見を聞くそぶりだけで、地域の為になる活動をされているか、よくわかりません。市民の為にどの様な活動しているのか、わかる様にしてほしいと思います。
40代男性	<ul style="list-style-type: none"> 議員の役割や公務の内容をもっと具体的に示し、市民に活用してもらえる市議会にして頂きたいです。
50代女性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会に数回出席していない議員にも報酬が支払われていると聞きました。出席率が70%以下の議員には報酬を支払わない等の処置があってもいいと思います。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 若者が関心を持つ様にしてはどうか。
50代男性	<ul style="list-style-type: none"> 今の状態で妥当だと思います。

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
(自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

60代男性	・議員皆様の活躍をお祈り致します。
30代女性	・少しでも住み良い「市」になればと思っています。
50代男性	・税金を安くする為にどの様なとりくみ等を検討しているか等、住みよい町にするためにはどうすればいいか等を、もっと具体的に報告してほしい。
60代女性	<p>・選んでくださりありがとうございます。大変なお仕事をされていることはわかっておりますが、何も見えてきません。残念です。もっと対話をする場所があると皆さんのご苦勞も分かると思います。まだ、私達、外に出かけて行けるものはいいです。外に出たくても出られず、話を聞いてくれる人もいない方がたくさんいらっしゃいます。その方達のことを考えてあげてください。</p> <p>・それから福祉施設で働いている方の大変さを見て下さい。私は今、治療法のない娘と年寄りと生活しています。施設の方の心暖まるお世話に元気をいただいています。利用したくてもできない方もたくさんいらっしゃいます。その方々の事を考えてください。お願いします。</p>
40代男性	<p>・せっかくのアンケートを実施したのですから、アンケート結果、内容を市政だよりで報告してもらいたいです。他の方が、どんな意見や思いがあるのか非常に興味があるので宜しくお願いします。</p> <p>・最後に、これからも行橋市民のために活動を、皆様頑張っているとしますので、これからも宜しくお願いします。</p>
70代以上男性	・市議の報酬とその他手当費はいくらか？高過ぎではないか？
60代男性	・市議会の開催時に傍聴したいと思う市民が参加しやすいシステムをとって下さい。
70代以上男性	・市議会議員は何期も（ベテラン）議員程、怠慢な様に思えます。本当に市民のために活動している議員は、何人いるかと疑問に思うことが有ります。少子高齢化社会に於ける、対応も若者が活気ある方向性を明示する、アイデアをどしどし提示すべきではないでしょうか？
60代女性	・市議会議員の方を5人位、選挙のたびに今度も出馬されてる、その後の活動が見えてこないのは、なぜ？若い議員さんは、活動しにくいとも聞いていますが！古参の行橋市議会にこの人ありの議員さんがいてもいいと思いますが。選挙は、校区は違いますが、市役所に家族で行っています。
40代女性	・議員のみなさんは選挙の時だけ頑張って活動しているような感じを受けています。日々の生活が忙しく、議会がいつ、どのように行われているか等、全く分かりません。もっと市議会が身近になれば、傍聴してみようという気持ちになるかもしれません。ぜひ頑張っていたきたいと思います。
30代女性	・市へ陳情書を提出しても、財政難だからと言う理由ばかりでなか

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
(自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

	<p>なか取り入れてもらえず、いつ財政難から脱出出来るのかその事についての政策も考えてほしい。改修工事や建て直しばかりで新しい施設は出来ず、なにもかも近隣の町よりも遅れている気がする。このアンケートも本当に反映されるのか不確かで、議会に興味を持ってません。努力されている方もいると思いますが選挙前だけ市民の声を聞いているのでは意味がない。</p>
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・議会にて質問する場合はもう少し市民の意見を聞くなど事実を把握して質問してほしい。過去には事実と異なることがありました。そういうことで、あまり議員を信用していない。
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の声が反映されていない様に思う。
50代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・興味をそそる様に市民に分かりやすくもっとアピールをして下さい。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> ・各町内、地域で問題となっている事項が、どう協議され、現状での対応をどうするか、どうする計画(予定か)を広報して頂きたい。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> ・議会に於いて一度も質問をしていない議員がいる。これは果たして議員と言えるのか。 ・政務活動費が年間30万円出ているが、その使途効果が判る報告がほしい。税金30万×21の行き先。 ・市議会と市民の隔壁がありすぎる。何時開会しているのか(するのか)等多くの市民にわかり易い方法で告知してほしい。
40代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・最近TVを見ていてとても不愉快な事がありました。国民年金をきちんと納めても年金は満額で7万弱・・・それなのに納めることをして来なかった方が頂ける生活保護費は10数万・・・なんなのでしょうか!!真面目に必死に納めて来た人の方が少ない現実・・・何故ですか?議員の方は疑問に思わないのでしょうか?私たちが国に意見を言える場所はありません。私たちの声を国に上げて下さい!!そんな市議会にして下さい。この解答が市議会だよりに掲載される日をたのしみにしています。よろしく願い致します。
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・共産党の方以外も、もっと質問をしてほしい。
30代女性	<ul style="list-style-type: none"> ・いつもありがとうございます。がんばって下さい。
70代以上男性	<ul style="list-style-type: none"> ・市議会がいつ行われているのか、もっと市報などでわかる様に工夫して欲しい。傍聴したいと思っていますが・・・。もっと市長の動きも知りたい。
50代男性	<ul style="list-style-type: none"> ・市議会議員が活動している姿を見た事がない。あいさつだけでなく、積極的に良い事を沢山して欲しい。
(記載なし)	<ul style="list-style-type: none"> ・勉強不足、無知で申し訳ないです。ですが、もっと分かり易く、親しみやすいしくみがあれば・・・とってしまいます。子供でも分かるような、興味もてるような。わがままな意見ですが、多くの人が関心がないのを改善できたら・・・と思います。

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
(自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

40代女性	・選挙の時ばかり頑張るのではなくて、市が良くなる様、努力して欲しいです。
70代以上女性	・議員の人数を少なくする。
30代女性	・市民の要望を聞いて欲しい。
50代女性	・市議会議員定数の削減。 ・市のお金で不明な事がもしあれば議員全員で把握し解決する事。
10代男性	・小、中学校の卒業式、入学式に出席する議員は、国の方針に従い、国旗及び国歌に対して、起立しなければならない。それが出来ない議員は、出席すべきでない。児童に悪影響を及ぼす。また国の方針に反する行為をした議員の名前の公表、指導を行うべきである。
50代女性	・市会議員さんになってからの活動が不透明の様な気がします。活動報告などを多くして、市民との話し合いを多く持っていただき、議員さんを身近に感じることが出来たら市民の声が市政に反映出来るのではないかと思います。
60代女性	・真面目に議員活動を行っている議員さんもいらっしゃいますが、全く議会での発言もなく、今後の行橋市のビジョンを考えているのかと思われる議員もみうけられます。市議会全体の問題として資質の向上を願っています。
30代女性	・報酬を月額41万円払うのなら、減額してもっと子育てしやすい街づくりに使ってください。行橋は非常に子育てしにくいです。児童館とか、なんでないんですか？
70代以上男性	・仕事をする人としていない人がおるような気がする。会議期間中で一言も発言しない議員もいると聞いた。そんな議員は辞めた方が市の為になる。
50代男性	・アンケートがただのパフォーマンスにならない様お願い致します。
20代女性	・議員さんが目立っているのは選挙の時だけで、当選してしまえばご自分のかかげた想いがどの様な状況なのか伝わって来ません。
40代女性	・行橋市議会について、知らない事ばかりで今回のアンケートで少しだけ知ったような気がします。興味もわいてきました。
40代女性	・耳がきこえないので、情報など耳に入らないので分かりません。むずかしい言葉などあるので、よく知らないです。意味が分かりません。
30代女性	・議員の方を見るのは、選挙の時と運動会ぐらいで、後は何をしているのかさっぱり分からない。もっと一般市民との交流を持つべきでは。市民の声をすい上げるのが議員の役目だと思う。何かの行事の時にしかお目にかかれぬのでは、声が届くはずもなく。
50代女性	・市会議員の人数も多すぎるのではないのでしょうか？多くの方がそう思っています。

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
 (自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

60代女性	・仕事の内容が余りわからない。主にどういう事をしているのかがイメージがわからない。
20代女性	・こういうふうには、アンケートを送ってくださる事は、私は嬉しいです。これからも、市民の声を聞いて、市議会に反映させてください。
60代女性	・選挙の時だけしか、名前を知らない人を議員さんにして、身近には、なかなかその実態がわかりません。もっと、身近に議員さんが生活の中におられたら良いなと思われれます。ですが、生活の方に社会の中の仕事も、ほとんど机上というか、多忙というか、議員さん方はお仕事忙しいのでしょうか？身近にはなかなか理解できません。社会といっしょに生活をしながら、生きてるなど、みんなと感じられるのは、近所の自分と少しだけかかわってる、わずかの人々なので。ずうっととらえようのない別生活をしている人々の世界のような、背広を着用して、デスクについてのよう。そして、お金と権力というのはおかしいですネ。すみません、あまりにも生活とはなれているので。今、国会に少し興味を持ちはじめた所位の人間です。(おわり)これから頑張ります。テレビで！
30代男性	・議員の給料は、高すぎると思う。よく考えてください。今のご時世ありえません。市民から言えば税金の無駄遣い。
70代以上女性	・インターネット配信が実現すれば、もっと身近に関心を持つような気がします。高齢になると、家に居て情報が得られると助かります。また楽しみです。
70代以上女性	・市議会だよりも、自分が投票した方を読むだけという全く無関心で申し訳ありません。
20代男性	・選挙を経て議員となるわけだが、ベテランや質問をしない議員ほど行橋市の将来の展望を語らないし、接して分かるが、ビジョンそのものを、持っていないのである。そういう議員ほど法律や条例のぬけ道にはくわしく、私利私欲をもって、不動産の取り引きや、アパート経営をし、また福祉をくいものにしてているのが現状である。
50代女性	・市議会議員さん各お1人お1人は、がんばっていらっしゃると思いますが、もっと市民のお話を多く聞く機会を増やしていただきたいと思います。
50代女性	・寄付も気持ちの問題です。自分の収入から、いくらかでもさせて頂いたら、お互いにたすかると思います。
60代女性	・このアンケートの結果をまとめて公表してほしい。
30代男性	・僕のような市議会への興味が無い人達に対して、どうアピールするか考えた方が良く気がする。市議会が何をして、どんな効果が出て、市民にどんな影響が出るのか、僕を含めて分かってない人が、たくさんいると思う。生活して変化が分かりづらいうり方を

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
(自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

	<p>しているような気がする。</p>
50代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会は住民を代表して市政をチェックする価値あるものです。その機能を真に維持するためには、議員には高い識見と不断的な努力が求められます。議員報酬はその対価でしょうから、短絡的に高いと決め付けると、志のある次世代の議員がいなくなると思います。 ただ、一般的に議員に求められる努力を怠るもの、議会での質問が少ないものへのチェックとして、HPや議会だよりで定例議会への発言回数等公表すべきだと思います。 また、市職員の採用（臨職も含んで）について、議員の任期中は一切禁じる条例改正も必要だと思います。（ただし、依頼する市民にも問題大ですが）
30代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議、県議、国会議員の役割分担がよく分かりません。 当アンケート結果の公表を希望します。興味ない人の割合が知りたい。
20代女性	<ul style="list-style-type: none"> 今回のようなアンケートは無作為ではなく、希望者にHPなどでやって頂きたいです。
50代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議の人の中には、当選して活動をしなくて市議が多い人がいる。中身の内容を充実させ市民にわかる様にするべき。
60代女性	<ul style="list-style-type: none"> 自分のことではなく、市民第1に考えること。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 市議会報を見て、滋賀や兵庫に行って、視察で、あれは日帰りなのか。私は会社員の時代、東京から日光、福島、埼玉を日帰り出張した記憶がある。議員は税金で飲み会か、観光か。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 議会の欠席議員が多いと聞く。各議員の出欠状態を公表すべきだ。
40代女性	<ul style="list-style-type: none"> 戸籍係のテレビで、議会を見たことがあります。中年男性がずっとしゃべっている映像は、見ていてキツイです。他のチャンネルにすることはできないのですか。 ホームページを見ると、20年以上議員をしている人がいます。恥ずかしくないのですか。道は狭い、ゴミ袋は高い、税金は高い。責任をとって、年長者から順に辞めたらどうですか？ このアンケートは公開するのですか、できたら公開してください。
60代男性	<ul style="list-style-type: none"> 土、日、祝日に市議会が開催されれば、それなりに費用の問題が出て来ると思う。それよりも、市議会の内容が把握出来る、充分いきわたる方法があればと思う。（現在も、市報等で内容は把握出来ると思うが、市報では限られたスペースなので充分かどうか？） ⇒インターネットのホームページを充実させ若い人に興味を持たせ、若い人が政治に参加出来る仕組みを作らないと政治はかわらないと思うのですが。 若い人が安心して住める、安心して子供を育てられる市をめざしてください。老人を大切にしながら若い人を中心とした政治を。

17、「市議会に対するご意見、ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。」
 (自由記載のうち、議会・議員に関するご意見)

	※わけのわからない事を書いてすみません。思いつくまま書きました。
70代以上男性	・議員報酬は年額の支払いと聞いている。又、議会に出欠関係なく支払っていると聞いています。今後は議会等出欠日数での支払いにしたらどうでしょうか。
60代女性	・市民の意見がとり入れられていないと思う。 ・失業の方が多い中、議員の方の収入が多いと思う。
50代女性	・市議の皆さんにお聞きしたいです。初心を忘れていませんか？全国平均より高い報酬をいただきながら、せめてそれにみあった働きをしてますか？一度も議会で質問すらしない人がいることを知りました。選挙にはかならず行きますが、それは義務をはたしているだけで、市議の皆さんには何も期待していませんでした。しかし、今は「議会改革特別委員会」が設置されたとの事。遅い感もありますが、嬉しく思います。頑張ってください。期待させてください。
60代女性	・生活保護を頼まれて、もらって動いている議員になってほしくないと思います。財政難におちいり、何も出来ないままです。選挙の時は公約をかかげていますが、不透明で終わっています。